

ASESOR DE SENADOR HELMS:

“Depto. de Estado y Embajador Barnes Deben Investigar”

● Christopher Manion expresó su satisfacción por resultados de la investigación del FBI que determinó que ni él ni el parlamentario revelaron información confidencial al Gobierno chileno.

Christopher Manion, asesor del senador republicano Jesse Helms, señaló ayer que tanto el Departamento de Estado como el Embajador Harry Barnes deberían realizar una investigación para determinar como se filtró información confidencial de Estados Unidos al Gobierno chileno de lo cual, en principio, se había responsabilizado a él y al parlamentario.

“Si lo hacen, les doy las gracias. Según los periódicos, la cadena de información empezó en Santiago y terminó en Washington”, agregó.

Manion, en conversación telefónica con “El Mercurio” desde Washington, expresó su satisfacción por los resultados de la investigación que realizó el FBI a solicitud de la Comisión de Inteligencia del Senado norteamericano y que reveló que ellos no habían suministrado esos informes clasificados al Gobierno chileno.

“Pese a que transcurrieron cerca de trece meses, la noticia es bienvenida, y tanto el senador Helms como yo nos sentimos alegres, ya que hemos recibido la absolución total. La carta de los jefes de la Comisión de Inteligencia del Senado dejó muy en claro que el FBI no encontró ningún fundamento a esas alegaciones”, dijo Manion.

Este caso se inició en agosto de 1986, a raíz de la solicitud que hizo el Congreso para que el Departamento de Justicia investigara posibles filtraciones de informaciones de seguridad que la CIA había suministrado a Manion. La denuncia agregó que el senador Helms habría traspasado esas informaciones al Gobierno chileno, cuando ambos estuvieron en Santiago en junio de ese año.

Sin embargo, Manion destacó que la investigación no pudo determinar quiénes eran las fuentes anónimas que citaron varios periódicos en relación a este caso y en donde se dieron a conocer detalles de esas informaciones con carácter secreto.

“PILAR CONTRA EL COMUNISMO”

Consultado si creía que esta situación pudo ser una maniobra para afectar a Helms, quien apoyó al Gobierno durante su visita, su asesor dijo que así como no sabe cómo salieron estas denuncias tampoco puede conocer cuál fue el propósito de ellas.

“Digamos una cosa claramente y es que hay gente que no quiere que el senador Helms sea o continúe siendo un obstáculo muy grande en la carrera y avance del comunismo en Latinoamérica. El es enemigo del comunismo y hay muchos ciudadanos chilenos que también comparten este sentir”, dijo.

Manion agregó que los enemigos del senador y de los chilenos que piensan como él “han tratado de poner un obstáculo muy grande en su sendero porque es claro que el senador Helms es un pilar muy fuerte contra el comunismo en la región”.

añadió que el senador está muy alegre con el dictamen. Indicó que el viernes último explicó que todo fue parte de una campaña en su contra, precisando que en ella no tuvieron responsabilidad los medios de comunicación, porque ellos sólo informaron los hechos y palabras de esas fuentes anónimas.

DEPARTAMENTO DE ESTADO

Manion señaló que no iniciarán acciones legales por esta situación en contra de ningún diario.

No obstante, llamó la atención so-

bre el hecho que después de cuatro días en que se dio a conocer el resultado de la investigación, sólo un canal de televisión —CBS— dio a conocer la noticia. En cuanto a “The New York Times” y “The Washington Post”, los cuales habían informado ampliamente de este hecho “silenciaron totalmente esta información”. Precisó que el segundo publicó sólo un párrafo de diez centímetros en su edición del domingo.

“En ningún caso señala que se equivocaron o que fueron engañados por esos informes. Lo malo que esos periodistas creyeron a esas fuentes anónimas y no a nosotros”, dijo.

Luego, Manion señaló que “creo en el Presidente Reagan y en sus esperanzas para una Latinoamérica libre, anticomunista y aliada con Estados Unidos. En Chile la voz de mi país es la Embajada y el Departamento de Estado. Ellos representan al Presidente Reagan y al pueblo norteamericano. Hemos estado en Chile y ahora se ha esclarecido que Helms y yo no somos culpables de haber pasado cualquier información. Queremos guardar la confianza y seguridad del secreto de nuestros amigos chilenos”.

Sin embargo, sostuvo que ahora el Departamento de Estado debería pedir una investigación tal como la que ambos vivieron, para determinar quién dio a luz esos secretos que aparecieron por la prensa.

“El señor (Elliott) Abrams debe pedir una investigación para asegurarse y asegurar al pueblo norteamericano que no hay ninguna persona allí que haya podido dar a luz secretos de la seguridad nacional”, dijo.

EMBAJADOR BARNES

Igualmente, Manion planteó que el senador Helms ha conocido y apoyado al Presidente Reagan durante muchos años.

“El Embajador (Harry) Barnes fue uno de los oficiales más altos de Jimmy Carter, y Carter no tenía exactamente los mismos principios sobre Latinoamérica que tiene Reagan. Por eso es muy lógico que el senador Helms, llegando en Chile y habiendo visto al Embajador Barnes actuando como si fuera Carter todavía el Presidente y como si fueran amigos de movimientos subversivos y comunistas, debía aclarar las cosas”, dijo.

Añadió que en ese entonces Helms era presidente de la Comisión Hemisférica del Senado y que como tal tenía la responsabilidad de guiar la política latinoamericana en la rama legislativa del Gobierno. “Tenía la responsabilidad de decir lo que dijo y mirando ahora, él (Helms) tenía la razón”, enfatizó.

Para Manion “fue un gran error lo que hizo el Embajador y lo mejor que podría hacer ahora es reconocerlo”.

Asimismo, planteó que Barnes debería asegurar que en su Embajada nadie reveló esos informes secretos.

Finalmente, indicó que Helms no tiene prevista una próxima visita a Chile y expresó que tanto él como el senador sienten una gran amistad hacia la gente de Chile.

El senador republicano por Carolina del Norte Jesse Helms fue reelegido por tercera vez en 1984 para un período que culmina en 1990.



Encuentro de Políticos.

Los presidentes de los partidos Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira; Demócrata Cristiano, Patricio Aylwin; Nacional, Patricio Phillips, y el subsecretario del PS Núñez, Jorge Molina, además de otros personeros vinculados a la política nacional, fueron invitados a almorzar ayer, por el director general de la Agencia Efe, Ramiro Gavilanes. Enrique Silva Cimma, del PR, se excusó de asistir ya que debió viajar a Washington.

DEPARTAMENTO DE POBLADORES:

RN Acusó al PC y la DC de Instigar Tomás de Terrenos

periodistas de un medio de oposición.

En la nota, los pobladores de RN dan cuenta que “el PC y su aliado, el PDC, en el intento de toma de terrenos, han montado un show publicitario que busca impresionar a los delegados que participan en la 43.º Asamblea General de la Sociedad Interamericana de la Prensa (SIP). Para ello, nada mejor que utilizar las necesidades de los sectores poblacionales usando a los pobladores como carne de cañón lanzándolos a aventuras sin destino como son, por ejemplo, la toma de terrenos como la que se intentó realizar en el paradero 40 de Santa Rosa el día domingo pasado.

Para condenar lo ocurrido, ayer, dirigentes poblacionales de RN se reunieron con la prensa. En la oportunidad, se entregó una declaración. Alfredo Galdames y René López, presidente y vicepresidente del Departamento de Pobladores, junto a Rubén Carvacho, dirigente del Campamento Cardenal Silva Henríquez, repudiaron el intento de toma de terrenos en el sector de Santa Rosa. En la ocasión, se produjo un incidente verbal entre Carvacho y

tido Comunista y de la Democracia Cristiana que actúan en la región”.

Agrega el comunicado que “esta acción contó con la masiva concurrencia de corresponsales extranjeros que fueron previamente avisados por los organizadores, lo que demuestra, una vez más, que la DC y el Partido Comunista saben que la mayoría de los chilenos respaldan este tipo de acciones y por eso necesitan obtener el apoyo y financiamiento de países extranjeros para financiar a sus dirigentes y continuar adelante con sus acciones violentas”.

Hace presente, más adelante, que “el fracaso de esta usurpación de terreno ha agudizado la campaña de amedrentamiento y de ataques en contra de nuestros dirigentes poblacionales”.

Políticos Chilenos a Washington

Viajaron a Washington el presidente del Partido Radical, Enrique Silva Cimma y el vicepresidente del Partido Demócrata Cristiano, Andrés Zaldívar, para asistir a la reunión de la Comisión Chile de la Internacional Socialista.

El primero se dirigió a la capital norteamericana la noche del lunes, mientras que Zaldívar lo hizo anoche. Concurrió en calidad de invitado especial de la Internacional Socialista, al igual que el secretario general del PS Núñez, Ricardo Núñez. El encuentro lo preside el ex Canciller alemán, Willy Brandt, presidente de dicha Internacional.

Los tres dirigentes políticos chilenos, durante su permanencia en la capital norteamericana, serán recibidos por autoridades del Departamento de Estado y por dirigentes de los Partidos Demócrata y Republicano.